



Malgré la défaite de son parti à travers le Canada, le chef libéral, John Turner, a célébré une victoire personnelle dans sa circonscription de Vancouver-Quadra.

Non seulement ont-ils conservé leurs six sièges, mais ils en ont acquis d'autres dans différents comtés. Le NPD possède maintenant 13 sièges en Ontario.

Dans les trois provinces des Prairies, la lutte s'est faite comme prévu entre conservateurs et néo-démocrates. Les conservateurs ont maintenant un total de 39 sièges, alors que le NPD en a 9 et le Parti libéral seulement un.

En Colombie-Britannique, les libéraux ont gagné un siège, avec M. John Turner qui représentait le comté de Vancouver-Quadra. Les conservateurs y ont gagné trois sièges et le Parti néo-démocrate en a perdu quatre.

Brian Mulroney, premier ministre du Canada

Martin Brian Mulroney est né à Baie-Comeau (Québec) le 20 mars 1939. Il détient un baccalauréat ès arts avec spécialisation en sciences politiques de l'université Saint-François-Xavier d'Antigonish (Nouvelle-Écosse) et un baccalauréat en droit de l'université Laval à Québec.

Ses études en droit terminées, M. Mulroney entre au cabinet d'avocats Ogilvy et Renault de Montréal, où il demeure en tant qu'associé jusqu'en juillet 1976.

En 1973, il épouse Mila Pivnicki. Le couple a trois enfants : Caroline, 8 ans, Benedict, 6 ans, et Mark, 3 ans.

M. Mulroney participe activement aux affaires publiques et communautaires canadiennes. En mai 1974, il est nommé membre de la Commission royale d'enquête sur l'exercice de la liberté syndicale dans l'indus-

trie de la construction (Commission Cliche) et, en 1976, il est candidat au leadership du Parti progressiste-conservateur du Canada.

De 1976 à 1980, il occupe divers postes d'importance au sein de conseils d'administration de grands organismes, d'universités et d'associations professionnelles.

Il reçoit des doctorats honorifiques en droit des universités Saint-François-Xavier d'Antigonish et Memorial de Terre-Neuve.

Son premier livre, intitulé *Telle est ma position*, fut publié en 1983. Il s'agit d'un recueil d'essais et de discours. Il en rédige actuellement un second.

Le 11 juin 1983, M. Mulroney est élu chef du Parti progressiste-conservateur du Canada. Le 29 août 1983, il obtient un siège à la Chambre des communes en se faisant élire député de la circonscription de Central Nova (Nouvelle-Écosse). Cette année cependant, M. Mulroney se présente comme député de Baie-Comeau (Québec), sa ville natale. Le 17 septembre 1984, il devient officiellement le 18^e premier ministre du Canada.

Déclaration de M. Mulroney

Le nouveau premier ministre a déclaré avoir la conviction d'entreprendre, « avec une équipe d'hommes et de femmes remarquables, la nécessaire tâche d'un redressement national ».

Selon M. Mulroney, les conservateurs ont aussi pour mandat « d'insuffler au fédéralisme canadien l'esprit de fraternité et de créativité qui lui a donné naissance car, ce qui unit les citoyens, d'une région à une autre, d'une ethnie à une autre, d'une langue à une autre, est quelque chose de très fondamental qui est le lien sacré de l'intelligence, du cœur et de l'âme. Aussi, tous les Canadiens et toutes les Canadiennes doivent-ils conjuguer leurs efforts pour redonner un nouvel élan à ce pays ».



Le chef du Nouveau parti démocratique Ed Broadbent, salue ses partisans peu après la confirmation de sa sixième victoire consécutive dans Oshawa (Ontario).

M. Mulroney a terminé son discours en mentionnant que « les objectifs canadiens portaient sur l'égalité, l'espoir d'une nouvelle prospérité et le sens de la civilité dans les relations ».

John Turner devient chef de l'opposition
John Turner a juré de rester à la tête du Parti libéral et de le rebâtir d'une mer à l'autre en prenant « le temps qu'il faudra ».

Tandis que le Parti libéral subissait aux urnes une cuisante défaite dans l'ensemble du pays, son chef John Turner récoltait un certain succès personnel en battant le conservateur Bill Clarke dans le comté de Vancouver-Quadra.

Quelques minutes après son élection
(suite à la page 8)

Les résultats par province

	Conservateurs	Libéraux	Néo-démocrates	Autres
Terre-Neuve	4	3	0	0
Nouvelle-Écosse	9	2	0	0
Île-du-Prince-Édouard	3	1	0	0
Nouveau-Brunswick	9	1	0	0
Québec	58	17	0	0
Ontario	67	14	13	1
Manitoba	9	1	4	0
Saskatchewan	9	0	5	0
Alberta	21	0	0	0
Colombie-Britannique	19	1	8	0
Yukon	1	0	0	0
Territoires-du-Nord-Ouest	2	0	0	0
Total	211	40	30	1